

Sumario

No. 165/Martes 28 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Trinidad y Tobago: 50 años de aspiraciones y prosperidad.](#)

DE LA PRENSA

- [Paul Ryan y la visión de los conservadores respecto a Cuba.](#) (Progreso Semanal)

DE CUBA

- [Se prepara el país para comienzo del nuevo curso escolar.](#) XINHUA
- [Cuba busca hacer más eficiente su sistema de salud.](#) AP
- [Revista católica promociona nuevo libro sobre la economía cubana.](#) AFP
- [Gobierno de Colombia y FARC firman acuerdo para iniciar diálogo de paz.](#) DPA/NTX
- [Amplio apoyo político a Santos para negociar con las FARC.](#) NOTIMEX
- [“Guerrilla ELN de Colombia quiere paz pero sigue en guerra”.](#) REUTERS
- [Celebrarán en octubre en La Habana la XIII Fiesta Internacional del Vino.](#) NOTIMEX
- [Afectadas por la erosión más de 400 playas.](#) EFE
- [Liberado en Santiago de Cuba integrante de grupúsculo.](#) AFP
- [Recibirá Alicia Alonso en Italia el “Premio por toda la Carrera Artística”.](#) NOTIMEX
- [Anuncian recital de Silvio Rodríguez en Chile.](#) NOTIMEX
- [Destaca galardonados en el Festival Internacional Circuba 2012.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Provoca la tormenta Isaac aumento de precios del petróleo y gasolina en EE.UU.](#) NOTIMEX
- [Se inaugura oficialmente Convención Republicana con una ceremonia simbólica.](#) AFP
- [Denuncia Romney los ataques “deshonestos” de Obama en su contra.](#) AFP
- [Revelan encuestas resultados en la preferencia electoral en EE.UU.](#) NTX/ANSA
- [Emite gobierno estadounidense advertencia a sus ciudadanos para que se abstengan de viajar a Libia.](#) NOTIMEX
- [Netanyahu: Israel atacará a Líbano en caso de provocación de Hezbolá.](#) NOTIMEX
- [Pedir una renuncia de Asad es “inaceptable”, afirma ministro sirio Alí Haidar.](#) AFP
- [Considera Hollande que Rusia y China “debilitan” capacidad de acción de ONU en Siria.](#) AFP
- [Informa que el Papa y el Primer Ministro italiano Monti analizaron la crisis europea.](#) NOTIMEX
- [“El miedo ante la recesión enturbia el clima empresarial en Alemania”.](#) DPA
- [Considera Alemania “insensatas” especulaciones acerca de la salida de Grecia de la zona euro.](#) EFE
- [“Informe de la troika sobre Grecia, listo a finales de septiembre u octubre”](#) AFP
- [Pide la FAO al G-20 tomar medidas por precios de alimentos.](#) REUTERS
- [“China impulsa el desarrollo del turismo mediante legislación”.](#) XINHUA

TRINIDAD Y TOBAGO: 50 AÑOS DE ASPIRACIONES Y PROSPERIDAD

“Traigo a Trinidad y Tobago, junto al saludo fraternal del pueblo cubano, la gratitud eterna por las relaciones plenas que junto a Jamaica, Barbados y Guyana, establecieron hace 39 años”

Raúl Castro Ruz

Juan Pozo Álvarez

Departamento de Relaciones Internacionales

La República de Trinidad y Tobago es una pequeña nación del Caribe anglófono insular, compuesta por las islas de Trinidad y Tobago y varias islas menores. Su extensión territorial es de 5.128 km² y su población de 1 millón 300 mil afro e indo trinidadiano, cuya lengua común es el inglés. Como excolonia de Inglaterra logra independizarse en 1962, para convertirse en República en 1976. El escenario actual se le presenta con un grupo de aspiraciones e indiscutibles retos, de los cuales trata de sacar provecho para adquirir niveles inimaginables de prosperidad para una nación caribeña.

La nación anglo-caribeña ha estado vinculada e involucrada con la mayoría de los acontecimientos político-belicistas de la región, siendo parte de esa epopeya de luchas y pugnas, contra y entre las colonias europeas, que buscaban afianzar su instinto expansionista e ideología hegemónica. Es por ello que sucesivamente fue presa de las

apetencias imperiales de España, Holanda, Francia e Inglaterra. Esta última, luego de una etapa exploratoria se convenció de su ventajosa posición geográfica para, finalmente, apoderarse de la isla.

Fueron las colonias europeas las que con su afán de codicia provocaron la exterminación de los amerindios, para de forma paulatina ser sustituidos por la población melanoafricana ("negra"), utilizada como esclavos, para el trabajo forzoso en las plantaciones de caña de azúcar y tabaco. A medida que empezó a ser menos rentable la esclavitud para los europeos, se fomentó la inmigración de coolies desde la India, China, Líbano, Siria, así como desde otras Antillas, quienes se ofrecieron como mano de obra barata o en el sector de servicios. Como resultado, T&T es una sociedad multiétnica y multicultural, con sus costumbres y tradiciones, matizadas por esa heterogénea composición etnográfica, con un marcado componente de los afro e indo trinbagonianos, que engrosan el creciente y diverso panorama socio-cultural de la nación.

Ya para 1950 se promueve una nueva Constitución, impulsada por el Dr. Eric Williams, fundador en 1956 del Partido, Movimiento Nacional del Pueblo (PNM), al cual convirtió en una de las principales e históricas fuerzas políticas de esa nación, que logró mantenerse en el poder por 30 años ininterrumpidos, ejerciendo el Dr. Eric Williams como su Primer Ministro entre 1956-1981. Actualmente, Williams es considerado el "Padre de la Nación" enaltecido por su autoridad política e indiscutible reputación, que le permitieron fomentar un pensamiento diferente, crear un sentido de pertenencia y orgullo nacional, amparado por el Acta de Independencia de T&T, consumada el 31 de agosto de 1962, cuando rompe sus ataduras formales con el Reino de Gran Bretaña, luego de 160 años de coloniaje. En lo adelante, T&T ha avanzado como uno de los países de la región caribeña insular, con mayor prosperidad y mejores perspectivas de desarrollo sostenido.

Dentro de su estrategia económica T&T se desprendió de la producción de azúcar, dando paso a la industria petrolera, la cual se ha convertido en la más dinámica y principal actividad económica. Sus materias primas y otros derivados son aprovechados en gran escala, al contar con importantes yacimientos del crudo, gas natural acompañante, además de la refinación de combustible. No es casual que el 70% de las exportaciones de petróleo y gas son dirigidas a los EE.UU, el resto a España, Puerto Rico y República Dominicana. De igual forma, la industria turística es una importante fuente de ingreso.

Entre las Antillas Menores, T&T es una de las que más desarrollo ha alcanzado en la esfera industrial, haciendo que su economía se haga creíble en el escenario caribeño. No obstante, sus relaciones económicas fundamentalmente se desarrollan con el Reino Unido, Estados Unidos, Canadá y se han ampliado hacia el mercado chino, logrando un flujo estable en el intercambio comercial y en las inversiones extranjeras.

Por su privilegiada posición en el Mar Caribe se beneficia del servicio de numerosas empresas de navegación marítima y compañías de transporte aéreo. Además, su proximidad a Venezuela le ha permitido un acercamiento hacia los pueblos hispanohablantes de la región y así promover el uso de la lengua española. Por otra parte, tiene la ventaja de no estar expuesta a eventualidades meteorológicas intensas, como tormentas tropicales, huracanes, erupción de volcanes y terremotos.

T&T es popular por su Carnaval, el calypso, la soca y el steelpan. Se distingue por tener al prestigioso escritor y Premio Nobel, Vidiadhar Surajprasad Naipaul y al conocido Peter Minshall, diseñador de comparsas para el Carnaval y laureado por su contribución en las ceremonias de apertura de las Olimpiadas de Barcelona 1992 y Atlanta 1996, Mundial de Fútbol 1994 y Olimpiadas de Invierno 2002. En el mundo deportivo, tienen a Hasely Crawford, primera medalla de oro olímpica en Montreal 1976, en la carrera del hectómetro, a quien se le une el joven jabalinista Keshorn Walcott, entrenado por un técnico cubano y que fuera de todo pronóstico se alzó con el metal dorado en Londres 2012. Asimismo, está Ato Boldon, el deportista que más metales olímpicos ha alcanzado, con 4 en total.

En CARICOM, T&T mantiene relaciones de respeto con sus integrantes, así como ha desempeñado una aceptable labor para articularse con otros ejes integracionistas, como el Grupo Latinoamericano y Caribeño (GRULAC), en el marco de las Naciones Unidas. Su posición es bien vista en la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), ratificando su voluntad de fortalecer la recién constituida entidad. Para ello, los respalda su próspera capacidad económica y su disposición para continuar fortaleciendo los vínculos que la enlazan con la diversa Comunidad latino-caribeña.

En lo que respecta a Cuba, el 8 de diciembre de 1972, con el liderazgo político del PNM y su fundador Eric Williams, comienzan las relaciones diplomáticas bilaterales, respondiendo a una declaración conjunta con otros 3 países de la región: Guyana, Barbados y Jamaica. Es por ello que T&T, se convirtió en una de las primeras naciones caribeñas en reconocer a la Revolución cubana. Fue una decisión desafiante, valiente y evidente de la voluntad de acercar los procesos en la región caribeña, para poner fin a la política de aislamiento impuesta por el gobierno de los EE.UU, desde principios de la década de los '60 de la pasada centuria. Estos vínculos se enmarcan dentro de la prioridad que Cuba concede al fortalecimiento de las relaciones de amistad y cooperación con los países del CARICOM. Precisamente, un paso significativo en el fortalecimiento de las relaciones diplomáticas, fue la apertura de la Embajada de T&T en La Habana, en el 2007. Ese mismo año quedaron inaugurados también, el Republic Bank LTD de T&T y la Oficina de Facilitación Comercial (TIDCO). Con ambas corporaciones se han firmado importantes convenios de colaboración en distintas esferas y varios hombres de negocio han visitado nuestro país en coordinación con TIDCO. En general, puede decirse que las relaciones han sido normales y estables, pero más bien puntuales, existiendo disposición para fortalecerlas con el actual gobierno de Coalición, lo cual quedó patentizado con la más reciente visita oficial del General de Ejército Raúl Castro, para participar en la IV Cumbre Cuba-CARICOM.

Obviamente habrá que referirse a las muestras de solidaridad de la nación anglo caribeña, cuyo Movimiento de Solidaridad con Cuba mantiene una activa y sistemática labor solidaria en la lucha contra el bloqueo, la demanda por la liberación de nuestros Cinco Héroes y en divulgar la realidad cubana, a la cual han contribuido con creces el universo sindical, con los trabajadores del sector petrolero en la extrema vanguardia, conjuntamente con más de un centenar de colaboradores cubanos que prestan sus servicios en diversas esferas.

A 50 años de su independencia T&T no ha alcanzado un desenvolvimiento competente en el sector de la economía y las finanzas, como tampoco en el terreno político-militar, que le posibilite influir en grandes acontecimientos internacionales. Sin embargo, su inserción y proyección en CARICOM es clave e influyente, permitiéndole desplegar su política exterior y capacidad económica, la cual favorablemente transita por el campo de las inversiones y exportaciones intra-Caribe.

Han sido cinco décadas de un duro bregar, con diversas implicaciones en lo social, incremento de la corrupción y la violencia, así como la preocupación ciudadana por el alto índice de criminalidad. No escapan de este razonamiento, las contradicciones internas entre las principales fuerzas políticas, pugnando por reafirmarse en el poder. Aún así, para el visitante que llega a la ciudad capital, Puerto España, todo esto puede pasar inadvertido. Podrá disfrutar de una urbe que sin mucho lujo, está urbanizada, electrificada, con modernas mansiones y altas edificaciones, calles bien asfaltadas, un sistema de transporte urbano apropiado, además de un aeropuerto internacional adecuado para el sector turístico. Con sus *pros* y sus *contras*, la pequeña nación del Caribe insular se consolida, gana reputación y liderazgo en la región, eludiendo las secuelas de la crisis global. Por esa vía, ha alcanzado ciertos niveles de prosperidad en los últimos años, con reales y crecientes posibilidades de colaboración, cooperación, además de pautas y premisas de entendimiento y acercamiento hacia los intereses comunes de la región caribeña.

PROGRESO SEMANAL (Versión digital)

27 de agosto de 2012 EE.UU.

PAUL RYAN Y LA VISIÓN DE LOS CONSERVADORES RESPECTO A CUBA

Jesús Arboleya Cervera

La selección de Paul Ryan como candidato republicano a la vicepresidencia de Estados Unidos, da continuidad a la estrategia seguida por ese partido en las últimas elecciones, una vez que la derrota de Bush padre, en 1992, les mostró el peligro que representa moderar sus posiciones a costa de los reclamos del núcleo duro ultraconservador.

Las victorias de su hijo, en 2000 y 2004, fueron posibles gracias al decidido apoyo de esta masa de votantes que, aunque no sobrepasa el 25 % de los electores [posibles], demostró ser suficiente para ganar contiendas electorales marcadas por la apatía y el abstencionismo. Si, a pesar de la selección de Sarah Palin, ello no funcionó para John McCain en las pasadas elecciones presidenciales, se debió al entusiasmo generado por Barack Obama en un sector del electorado que por lo general no concurría a las urnas.

El análisis de los republicanos es que este entusiasmo ha disminuido como resultado de la situación económica y la incapacidad del presidente para satisfacer las expectativas que determinaron su elección, por lo que la ecuación electoral vuelve a sus variables anteriores, tornando decisivo el minoritario voto ultraconservador.

Lo que algunos consideran debilidades de Paul Ryan para atraer el voto de los indecisos, dígame sus propuestas para limitar la asistencia social, su actitud antiinmigrante o su fundamentalismo ideológico respecto a temas como el aborto y otras cuestiones, constituyen precisamente sus fortalezas para movilizar a este segmento del electorado. El cálculo puede fallar, pero sería ingenuo suponer que la experimentada maquinaria republicana no tuvo en cuenta estos detalles. Los conservadores no apuestan a la ampliación de la democracia, sino a controlarla acentuando sus limitaciones.

Tienen a su favor que ninguna de las partes se plantea la crítica al sistema, reduciendo el debate a problemas administrativos, relacionados con el papel del Estado en la economía. El movimiento popular que por instinto de clase ha traído a colación la crítica a los privilegios del 1 % de la población no estará representado en las elecciones, ni siquiera por el primer presidente negro del país, que tantas esperanzas generó en estos sectores.

Tampoco existen diferencias sustanciales respecto a la política exterior de Estados Unidos. Por el contrario, Obama ha fortalecido su posición demostrando que puede ser tan intervencionista e implacable como los republicanos, por lo que el tema no será una prioridad en los debates electorales. En verdad, no serán sus contrarios los que lo criticarán por no cerrar el campo de concentración de Guantánamo, haber invadido Libia y avanzar con los mismos propósitos en Siria e Irán.

En este contexto, diríamos que por la puerta trasera y con relativa importancia electoral solo en el sur de La Florida, aparece el problema de las relaciones con Cuba. Está claro que tanto conservadores como liberales quisieran ver desaparecer el régimen socialista cubano y, como un acto de fe, este propósito forma parte de su discurso, pero existen matices en cuanto a la forma de lograrlo y el precio que debe pagarse por ello.

El presidente se mantiene en la defensa de su política de flexibilizar los viajes y las remesas, a la vez que continúa arreciando el bloqueo económico y condiciona otros avances a eventuales cambios del sistema político de Cuba, con lo cual pretende cubrirse de las críticas de uno y otro bando.

Por su parte, Romney ha hecho lo usual en los candidatos republicanos: prometer cualquier cosa con tal de satisfacer a la extrema derecha cubanoamericana y cortejar a sus principales figuras, principalmente al senador Marco Rubio, el cual incluso se manejó como posible candidato para la vicepresidencia y será el encargado de presentarlo en la convención republicana.

Lo novedoso ha sido que Paul Ryan se encuentra entre los más consistentes opositores al bloqueo dentro del Congreso norteamericano. Tanto los políticos republicanos cubanoamericanos como el propio Romney han tratado de evadir el problema que ello plantea, aduciendo que ya "educaron" suficientemente a Ryan respecto a Cuba, por lo que su posición ha cambiado.

Incluso es posible que el propio candidato a vicepresidente se vea precisado a reconocer su supuesto analfabetismo y asuma una posición más conveniente con vista a la campaña electoral, pero ello no cambia la realidad de que, contrario a lo que ha querido hacer ver la ultraderecha cubanoamericana, la posición de Ryan no es una anomalía, sino que se corresponde con la visión de un importante sector de los propios conservadores norteamericanos que abogan por un cambio de política hacia Cuba.

Todas las iniciativas apoyadas por Ryan para modificar esta política contaron con un amplio respaldo bipartidista en la Cámara e, incluso, en su mayoría, fueron iniciativas de sectores conservadores republicanos interesados en ampliar el comercio con Cuba. A ello se suma la convicción ideológica que favorece el libre comercio y el rechazo a la intervención del gobierno en los negocios privados, lo que explica que, tan reciente como el 2009, Ryan declarara no entender una política que favorece el libre comercio con China y, a la vez, lo prohíbe en el caso de Cuba.

Si estas iniciativas no prosperaron en la primera década de este siglo, se debió a la reticencia del gobierno de George W. Bush y las presiones que en tal sentido ejerció sobre el sector agroalimentario, dependiente de los subsidios gubernamentales. El lobby cubanoamericano, por su parte, repartió contribuciones millonarias para "educar" a algunos políticos desviados y todo ello frenó temporalmente el impulso inicial del proceso.

No obstante, la moraleja de esta historia es que, respecto a la política hacia Cuba, la extrema derecha cubanoamericana marcha a contracorriente de la visión conservadora predominante en Estados Unidos.

Hasta cuándo serán capaces de forzar el respaldo de algunos políticos conservadores a cambio de la garantía del voto cubanoamericano en un estado clave como La Florida, dependerá de la propia evolución del electorado cubanoamericano, un fenómeno que ya resulta evidente. Su expresión en las urnas parece ser cuestión de tiempo.

A lo mejor las próximas elecciones nos deparan algunas sorpresas y hasta la selección de Ryan no resulta tan negativa en Miami como algunos suponen.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 27 AGO (XINHUA) -- Las autoridades cubanas revisan hoy los detalles para el comienzo del nuevo curso escolar, el próximo 3 de septiembre, tras el paso de la tormenta tropical "Isaac" por el oriente del país donde dejó abundante lluvia sin causar víctimas.

La ministra de Educación, Ena Elsa Velázquez, orientó a directivos, metodólogos y profesores que todos los centros escolares del país deben tener listas sus instalaciones, tanto en el orden de aseguramiento de la base material de estudio como con todas sus áreas "saneadas e higiénicamente impecables". Al referirse a la cobertura docente, Velázquez expresó que el país enfrentará el curso 2012-2013 en mejores condiciones que en el anterior.

Admitió, sin embargo, que existen dificultades para garantizar la cobertura docente, como es el caso de la provincia de Sancti Spíritus.

Las escuelas cubanas abrirán sus puertas apenas una semana después del azote de "Isaac", que el sábado último atravesó el extremo oriental de la ínsula de Sur a Norte antes de adentrarse en el Golfo de México y dirigirse a Estados Unidos.

Funcionarios locales resaltaron que las labores de prevención redujeron los daños de "Isaac", la novena tormenta de la temporada ciclónica (1 de junio a 30 de noviembre). Los aguaceros que acompañaron al meteoro reportaron beneficios para los embalses, que elevaron en 74,4 millones de metros cúbicos el volumen de agua recogida en las seis provincias orientales.

LA HABANA (AP) El sistema de salud pública de Cuba, considerado por sus ciudadanos como un derecho inalienable y pregonado como uno de los grandes éxitos del gobierno comunista, no es inmune a los recortes bajo la campaña para una mayor eficiencia que ha implantado Raúl Castro.

El sector salud ha sido objeto de millones de dólares en recortes presupuestarios y de decenas de miles de despidos, y se puso en claro este mes que Castro busca nuevas vías de ahorro cuando el diario vocero del Partido Comunista, Granma, publicó detalles diarios durante dos semanas sobre los gastos del gobierno en cada producto y tratamientos, desde anestésicos y acupuntura hasta ortodoncias y trasplantes de órganos.

Forma parte de una amplia campaña mediática que parece encaminada a desalentar el uso frívolo de servicios médicos, para explicar o erradicar temores de una disminución en el cuidado y recordarles a los cubanos que deben estar agradecidos de que la atención de salud sigue siendo gratuita pese a los persistentes problemas económicos. Pero también ha llamado la atención de analistas extranjeros que pronostican un mayor recorte o cambios importantes en el sector, que ha constituido un pilar del sistema socialista implantado después de la revolución de 1959.

"Muy a menudo los medios han llevado la voz cantante hacia dónde se encaminan las reformas económicas", comentó Phil Peters, un veterano observador de Cuba en el centro de estudios Instituto Lexington. "Supongo que hay cierto tipo de política a seguir, porque ese ha sido el patrón que se ha seguido", agregó.

Las notas publicadas por Granma, los afiches en las clínicas y los avisos de la televisión estatal dicen lo mismo: "Tu servicio de salud es gratuito, pero ¿cuánto cuesta?" La respuesta es que no es tanto según los estándares del extranjero, pero sí para Cuba, que gasta 190 millones de dólares anuales para pagar las cuentas médicas de sus ciudadanos.

En base a la tasa de cambio actual entre el peso y el dólar, el gobierno gasta 2 dólares por cada consulta médica, 4,14 dólares por cada radiografía y 6.827 dólares por cada trasplante cardíaco.

Y no es que sea un servicio de lujo. La escasez ahora es generalizada y las condiciones sanitarias no son las ideales en instalaciones en visible deterioro, donde la pintura se pela en las paredes. Los pacientes a menudo traen sus propias sábanas, ventiladores, alimentos y agua durante sus internamientos en los hospitales.

Un médico clínico de La Habana aplaudió la campaña, señalando que está dirigida a un problema dominante: Al haber sido condicionados a pensar de que la salud es un derecho inalienable, muchos cubanos concurren al hospital cada vez que les da una tos o congestión nasal, exigen pruebas caras antes de ser examinados y algunas veces se comportan agresivamente si los médicos se niegan.

"El respeto hacia el médico se ha perdido", destacó. "Algunos ya complacen al paciente con el temor a la reacción que puedan tener", agregó.

El médico habló a condición de mantenerse anónimo debido a que no tenía autorización para hablar sobre el sistema de salud pública con un periodista extranjero. Los pedidos de entrevistas no fueron concedidos por el Ministerio de Salud Pública, aunque una portavoz dijo en una respuesta en un breve correo electrónico que los costos publicados en el Granma fueron el resultado de un cuidadoso estudio.

El simple hecho de que las cifras hayan sido publicadas deja entrever una serie de cambios en el concepto del servicio de salud pública, destacó Nancy Burke, directora del Programa Cuba en Diplomacia de Salud de la Universidad de California, en San Francisco.

"Resulta interesante que el sistema de salud pública, que siempre fue proclamado como un derecho humano básico, ahora ha sido expuesto en término de mercado", afirmó Burke, un antropólogo médico que viaja anualmente a Cuba. "Eso refleja mucho sobre las reformas de mercado de Raúl y la ideología... al informar eso. Es un verdadero cambio, un importante cambio en la manera de pensar sobre la atención de salud", añadió.

Asimismo señaló que los médicos de la isla son a menudo grandes fuentes de ingresos para Cuba, como por ejemplo cuando son enviados al extranjero para dar tratamiento a los pobres, como ocurre en Venezuela. Las misiones internacionales cumplen con un propósito humanitario, pero reciben a cambio unos 28.500 millones de dólares en efectivo y petróleo subsidiado que la nación sudamericana le ha enviado a Cuba desde el 2005, según el legislador venezolano de oposición Julio Borges, quien dijo usa información obtenida en los registros públicos para llegar a esas cifras.

Con el objeto de reducir los costos en Cuba, la prensa estatal ha instado a los médicos a usar su "ojo clínico" antes de recomendar exámenes de laboratorio costosos, y se refieren a la costumbre de la gente de almacenar medicamentos a fin de usarlos durante los períodos de escasez.

En un aviso de televisión, una mujer visita al médico y le pide una larga lista de píldoras. Cuando le pregunta por qué necesita tantas, ella responde: "Ay, doctor, para mi botiquín personal".

"Me quedo paralizada cuando veo eso, no sé si reírme o llorar", dice la bloguera Greter Torres Vázquez en un sitio de Internet sobre asuntos juveniles cubanos. "Acaso no habrán pasado por la experiencia de llegar a la farmacia, pedir un medicamento que le hace falta a la tía, la abuela, a mami, que el médico me dio la receta, es urgente ¿sabe? Y la dependiente le diga: "lo sentimos mucho, se nos acabó hace 5 minutos", relata.

Algunos se valen de la campaña para quejarse sobre la corrupción en los hospitales.

"Habría que publicar también lo que se les paga a los médicos, ese salario de miseria que considero una vergüenza", dijo María Soto, de 62 años, residente de La Habana. "Y eso sí es grave y preocupante porque entonces pasan las cosas que uno sabe, se van, atienden mal, o peor cobran algunos servicios digamos clandestinos".

Las autoridades cubanas se jactan continuamente de mantener una atención de salud gratuita y universal pese a su economía de bajos recursos y los 50 años del embargo económico impuesto por Estados Unidos.

Los expertos atribuyen la larga expectativa de vida y la baja mortalidad infantil al énfasis del gobierno en prevención y a la relación doctor-paciente. Las escuelas de medicina cuentan con voluminosas promociones de graduados, y se supone que cada uno de los 11 millones de habitantes debe recibir la visita de un médico por lo menos una vez al año.

El cobro por la atención de salud sería algo dramático y un improbable giro de 180 grados, pero con el 15% del presupuesto dedicado a la salud, La Habana no tiene otra opción que hacer que el sistema sea más eficiente donde quiera que fuese.

Después de haber aumentado gradualmente durante cinco décadas hasta llegar a los 206 millones de dólares en el 2009, el gasto de salud ha declinado, hasta llegar a los 190 millones de dólares el año pasado, según las cifras del gobierno. Los funcionarios insinúan que se avecinan más recortes.

Por estos días, las autoridades están en contra de los "gastos irracionales" y han eliminado más 50.000 empleos menos calificados en el sector salud, señalando a las clínicas con exceso de personal y ambulancias con varios conductores.

Algunos cubanos dicen que la espera en los hospitales parece haber aumentado y la medicina, equipos y jabón está cada vez más escasos.

El médico clínico consultado por la AP dijo que no han empeorado ni la escasez ni las quejas, aunque los médicos siguen teniendo que atender a un gran número de pacientes con un sueldo de apenas 25 dólares al mes.

Cuba se encuentra en una disyuntiva en lo que respecta a la salud: Demasiado cambio podría ser visto como una traición al contrato socialista, pero demasiado poco no aliviará el peso sobre la agobiada economía, dijo Sergio Díaz-Briquets, un demógrafo que vive en Estados Unidos y autor de "La Revolución de Salud en Cuba".

"Puede que se trate de un fenómeno universal de que los sistemas de salud son caros", agregó, "pero Cuba quizás no pueda afrontar tener la clase de servicios que ellos afirman tuvieron en el pasado".

LA HABANA, 27 AGO 2012 (AFP) - La reforma económica del presidente Raúl Castro sería insuficiente para elevar el nivel de vida de los cubanos y encauzar la economía de la isla hacia el desarrollo, según un estudio hecho público este lunes en La Habana.

"La 'actualización' (reforma) del modelo podría no ser suficiente para producir los cambios necesarios para lograr un mejoramiento significativo del nivel de vida del pueblo cubano y el inicio de un proceso que conduzca al país a una senda de mayor desarrollo económico y social", señala el economista cubano Mauricio de Miranda en un artículo incluido en un nuevo libro.

Para alcanzar esos propósitos, dice el autor, Cuba necesita abrir mayor espacio al mercado (el Estado controla ahora más del 90% de la economía) y cambiar su sistema monetario, así como dotarse de un nuevo marco legal "que establezca normas claras y transparentes".

De Miranda, director del Departamento de Economía de la Pontificia Universidad Javeriana de Cali, Colombia, suma sus apreciaciones a las de otros cinco economistas cubanos en el libro "Cuba. Hacia una estrategia de desarrollo para los inicios del siglo XXI", cuya edición digital promociona la revista católica cubana Espacio Laical.

De Miranda analiza los "lineamientos" impulsados por Raúl Castro y aprobados por el gobernante Partido comunista (único) en su VI Congreso, en abril de 2011, destinados a "actualizar" el agotado modelo económico de corte soviético, vigente en la isla desde hace medio siglo.

Los lineamientos "adolecen de la precisión necesaria sobre el tipo de medidas que se adoptarían" y "sólo se han adoptado dos decisiones flexibilizadoras, a saber, la autorización para la compra-venta de automóviles y de residencias", señala.

"La reforma al mecanismo de funcionamiento de la economía debe ir orientada hacia una mayor utilización del mercado como mecanismo de asignación de recursos bajo la regulación del Estado", señala, precisando que "se trataría de un mercado regulado pero no controlado por el Estado".

Cuba debe eliminar la doble moneda (ahora circulan el peso y el peso convertible, que equivale a un dólar), establecer un tipo de cambio único y real, así como darle a esa moneda un suficiente respaldo con "la producción de bienes y servicios transables internacionalmente", añade.

"La urgencia de reformas institucionales es crucial", afirma De Miranda y propone dictar nuevos códigos de comercio y trabajo, así como nuevas leyes tributarias, monetarias, bancarias, de vivienda e inversión extranjera,

que flexibilicen las transacciones.

BOGOTÁ, 27 AGO (DPA) - El gobierno colombiano y la guerrilla de las FARC comenzarían en octubre en Noruega un proceso de negociaciones para tratar de acabar el conflicto armado interno que afecta al país desde hace cinco décadas, según coincidentes informaciones periodísticas conocidas hoy en Bogotá.

La cadena de radio RCN señaló que el 5 de octubre se efectuaría la instalación de la mesa de diálogo en Oslo, pero que el proceso se trasladará luego a Cuba.

La información fue revelada por el director de noticias de RCN, el ex vicepresidente Francisco Santos, primo del presidente Juan Manuel Santos, quien dijo que el gobierno anunciará la apertura del diálogo "en los próximos días".

Por su parte, el canal multinacional Telesur, cuya sede central está en Caracas, indicó que el acuerdo para entablar las conversaciones fue firmado hoy en La Habana.

El director de información de Telesur, el periodista colombiano Jorge Enrique Botero, indicó que los acercamientos empezaron en mayo pasado y derivaron en un acuerdo para emprender negociaciones con la ayuda de Cuba, Venezuela y Noruega.

RCN señaló que los acercamientos empezaron mucho antes, tan pronto comenzó el gobierno de Santos, en agosto de 2010, cuando se restablecieron las relaciones diplomáticas entre Colombia y Venezuela, rotas un mes antes por el presidente de ese país, Hugo Chávez.

El gobierno venezolano tomó esa medida a raíz de nuevas denuncias del entonces presidente saliente de Colombia, Álvaro Uribe, en el sentido de que autoridades de Venezuela estaban dando refugio y apoyo a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

La estación radial señaló que Santos le planteó a Chávez la posibilidad de restablecer las relaciones a cambio de que Venezuela ayudara a construir el camino a un proceso de paz con las FARC.

Los primeros encuentros se realizaron en Cuba entre el consejero de seguridad de Santos, Alejandro Eder, y alias "Rodrigo Granda", integrante de un equipo de relaciones internacionales de las FARC, de acuerdo con la versión de la radioemisora.

"La agenda de negociación entre el gobierno y las FARC tendría seis temas básicos, pero por primera vez se hablaría de asuntos como la desmovilización de guerrilleros, cese de hostilidades y entrega de armas, asuntos que han limitado en el pasado las conversaciones", señaló Francisco Santos al entregar la información.

El diario "El Espectador" de Bogotá señaló este domingo que el gobierno y las FARC han tenido contactos preliminares, y que en breve se conocerán oficialmente detalles de esos acercamientos.

Según esa versión, Jaime Parra, alias "Mauricio Jaramillo" o "El Médico", miembro de la cúpula de mando de las FARC, y Sergio Jaramillo y Frank Pearl, alto consejero del presidente Santos para la seguridad nacional y ministro de Ambiente, respectivamente, han sostenido contactos en Cuba.

Los rumores en el sentido de que en las últimas semanas se habría producido un contacto en Cuba entre el gobierno y las FARC comenzaron a ganar fuerza a raíz de declaraciones del ex presidente Uribe (2002-2010).

A manera de crítica contra su sucesor, de quien se ha convertido en un fuerte opositor, Uribe aseguró que el gobierno ha mantenido contactos con las FARC y que eso le parece "incomprensible".

En medio del silencio de Santos sobre el tema, las palabras de Uribe tuvieron el efecto contrario que esperaba el ex presidente, pues el Congreso, los partidos políticos, la Iglesia católica y diversos sectores de la sociedad salieron en defensa de un eventual acercamiento con las FARC.

Uribe criticó nuevamente hoy los acercamientos y dijo que Santos está "legitimando la complicidad del gobierno de Chávez con la guerrilla", lo que, aseguro, "favorece" al presidente de Venezuela de cara a la campaña presidencial en ese país.

Santos ha dicho varias veces que quiere ser recordado como "el presidente de la paz" y que tiene en su bolsillo "la llave para abrir esa puerta".

Las FARC, activas desde 1964, han protagonizado frustrados procesos de paz con los gobiernos de los presidentes Belisario Betancur (1982-1986), César Gaviria (1990-1994) y Andrés Pastrana (1998-2002).

BOGOTÁ, 27 AGO (NOTIMEX).- El gobierno del presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, y las rebeldes FARC suscribieron en Cuba un presunto acuerdo para iniciar un proceso para negociar la paz, informó hoy el canal de televisión Telesur.

El director de información de Telesur, Jorge Enrique Botero, indicó que el acuerdo entre el gobierno de Bogotá y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) ya se encuentra firmado entre las partes, tras año y medio de aproximaciones.

Según Botero, que es el periodista que mejores contactos tiene con fuentes rebeldes, aseguró que la instalación formal de los diálogos está prevista para octubre próximo en la ciudad de Oslo, la capital de Noruega.

Después de Oslo, los delegados "se dirigirán nuevamente a La Habana para sentarse a negociar con la aspiración de no levantarse de la mesa hasta no suscribir un pacto de paz que ponga fin a más de 50 años de conflicto" armado interno en Colombia, añadió Telesur.

Botero indicó que este proceso de paz comenzó a gestarse en mayo pasado, cuando se iniciaron conversaciones secretas en La Habana, la capital cubana, que contaron con el acompañamiento de los gobiernos de Venezuela, Cuba y Noruega.

Según las fuentes consultadas por Telesur, los arquitectos de este proceso por parte de las FARC fueron el comandante guerrillero Mauricio, más conocido como "El Médico", quien sucedió al abatido Jorge Briceño, alias "Mono Jojoy".

También participaron los rebeldes Rodrigo Granda, Marcos Calarcá y Andrés París, quienes hacen parte de la comisión internacional de las FARC, la principal y más antigua guerrilla latinoamericana.

Por parte del gobierno colombiano participaron en el acuerdo el actual consejero para la Seguridad, Sergio Jaramillo; el ministro del Medio Ambiente, Frank Pearl y Enrique Santos Calderón, hermano del presidente Santos.

BOGOTÁ, 27 AGO (NOTIMEX).- Amplios sectores políticos de Colombia apoyaron hoy un eventual acuerdo entre el gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las guerrillas de las FARC, para iniciar negociaciones para ponerle fin a 50 años de confrontación armada.

El fin de semana los dos diarios más importantes de Colombia, como son El Tiempo y El Espectador, señalaron que el presidente Santos estaba explorando de manera secreta negociaciones de paz con las guerrillas de las FARC.

Pero la cadena de televisión de Venezuela Telesur informó este lunes que el gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) suscribieron un acuerdo para iniciar negociaciones de paz en el exterior, en principio en Oslo (Noruega) y La Habana (Cuba).

El ex vicepresidente, Francisco Santos, director de noticias de la cadena RCN, aseguró que la agenda entre las partes estaría centrada en seis puntos básicos, entre lo que se incluiría desmovilización de guerrilleros, cese de hostilidades y la entrega de armas.

Los diálogos de paz están previstos para iniciar el 5 de octubre en Oslo, luego seguiría una segunda ronda en La Habana, en donde se cuenta con el total respaldo del gobierno del presidente Raúl Castro.

El ex mandatario Ernesto Samper (1994-1998) aseguró que el presidente Santos, en semanas anteriores, informó a otros ex gobernantes sobre algunos puntos sobre políticas generales que tendría la agenda para negociar con las FARC.

Aunque Samper no dio detalles de las explicaciones del presidente Santos, dijo que él está dispuesto a acompañar este nuevo proceso de paz y apoyarlo, al tiempo que recomendó discreción a las partes que estarán sentadas en la mesa de negociación.

El gobernador del departamento de Antioquia, Sergio Fajardo, también exteriorizó su apoyo a la iniciativa del presidente Santos de buscar una solución política negociada a casi 50 años de conflicto interno colombiano.

Fajardo calificó como "muy importante" la iniciativa de Santos para buscar la paz, pero advirtió que el mandatario tiene el reto de demostrar su estatura de estadista para evitar que en este proceso se cometan los mismos errores del pasado.

El Fiscal General de Colombia, Eduardo Montealegre, también se sumó este lunes a las voces que apoyan una eventual negociación de paz con las FARC, que es el grupo más antiguo y activo de la insurgencia colombiana.

"La superación de este conflicto de tantas décadas es a través de un proceso de paz. La paz es un deber y un derecho constitucional", manifestó el Fiscal Montealegre.

Agregó que los colombianos "no podemos olvidar la exigencia de que el Presidente de la República mantenga el orden público en el país, además tiene unos deberes como es el de conseguir y conservar la paz".

"Creo que Colombia debe avanzar hacia un proceso de paz. El nuevo marco legal para la paz que se expidió en la anterior legislatura creo que da unos pasos gigantes y unos instrumentos enormes para que el presidente pueda sentarse a negociar", explicó.

Otros sectores de los partidos Conservador, Liberal y el izquierdista Polo Democrático Alternativo (PDA), respaldaron también la apertura de negociaciones de paz entre el gobierno de Santos y las FARC.

Las voces que se oponen a iniciar un proceso de paz con las guerrillas de las FARC, las encabeza el ex presidente Álvaro Uribe Vélez (2002-2010).

Para Uribe Vélez, la única alternativa que tiene la guerrilla en Colombia es un sometimiento unilateral a la justicia, al tiempo que cuestionó a su sucesor por sus exploraciones secretas con la insurgencia.

El ex mandatario insistió en que este acuerdo servirá "como propaganda" para la campaña presidencial de Hugo Chávez en Venezuela, lo que calificó como "una ofensa para la democracia".

BOGOTÁ, 27 AGO (REUTERS) - La segunda guerrilla más grande de Colombia está dispuesta a iniciar un diálogo de paz sin condiciones con el Gobierno para poner fin a un prolongado conflicto interno, pero mientras tanto continuará con sus ataques, secuestros y extorsiones a multinacionales petroleras y mineras.

Nicolás Rodríguez, alias "Gabino", el máximo comandante del izquierdista Ejército de Liberación Nacional (ELN), dijo a REUTERS tras un extenso silencio que ese eventual proceso podría darse en conjunto con las FARC, pero acusó al presidente Juan Manuel Santos de no tener la voluntad política para hacerlo.

"Nosotros estamos abiertos, ese es precisamente nuestro planteamiento, encontrar un espacio para un diálogo abierto y sin condiciones y comenzar a discutir los grandes problemas del país", afirmó Rodríguez, notablemente envejecido.

"Pero el Gobierno ha dicho que no, él (Santos) dice que tiene las llaves de la paz en el bolsillo, pero a lo mejor ya se le perdieron porque por ninguna parte aparecen las posibilidades de un diálogo serio, estamos a la expectativa y en ese sentido nos mantenemos", precisó.

El Gobierno de Santos no quiso hacer comentarios sobre la posición del veterano guerrillero de 62 años, quien respondió la entrevista con Reuters a través de un video, después de varios años sin hablar con la prensa por la intensa ofensiva militar.

El comandante guerrillero, que está al mando de ELN desde 1998 cuando reemplazó al sacerdote español Manuel Pérez tras su muerte en la selva, no aceptó una entrevista personal aduciendo razones de seguridad y la intensificación del conflicto.

Reaparece ahora, justo cuando se rumora sobre contactos del Gobierno de Santos con la mayor guerrilla del país, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), para explorar la posibilidad de una negociación de paz.

Aunque Santos negó recientemente conversaciones con las FARC y ese grupo rebelde guarda silencio, fuentes con acceso a la información revelaron a Reuters -sin dar detalles- que sí existen diálogos de alto nivel.

Los últimos diálogos exploratorios de paz con el ELN, que dice luchar para imponer un sistema socialista y que tuvo en sus filas a sacerdotes católicos radicales, se realizaron en Cuba y en Venezuela entre el 2002 y el 2007, pero no dieron resultados que permitieran una negociación exitosa.

SIGUEN ATAQUES

Fundado en 1964 e inspirado en la revolución cubana, el ELN cuenta en la actualidad con unos 3.000 combatientes después de un debilitamiento por una ofensiva del Ejército apoyada por Estados Unidos y por ataque de los escuadrones paramilitares de ultraderecha, según fuentes de seguridad.

El grupo, considerado como una organización terrorista por Estados Unidos y la Unión Europea, es acusado por las Fuerzas Armadas de obtener su financiación del secuestro, la extorsión a multinacionales petroleras y mineras, así como del narcotráfico.

Pero Rodríguez, quien permanece en la clandestinidad y por quien el Gobierno colombiano ofrece una recompensa de hasta 2,5 millones de dólares, negó obtener recursos de la producción y el tráfico de cocaína.

Lo que sí admitió implícitamente fue la financiación a través de la extorsión y el secuestro.

Dijo que el ELN continuará los ataques a las Fuerzas Armadas, la infraestructura petrolera y minera hasta que se cambie la actual política que ve como excesivamente benéfica para las multinacionales en deterioro de los intereses del país.

"Si hay ese diálogo habrá acuerdos y habrá nuevos rumbos para la explotación de la riquezas en el país, si no hay ese diálogo y por el contrario se insiste en las imposiciones del lado capitalista, inevitablemente la lucha va a continuar", afirmó sentado en una improvisada mesa en medio de una bandera de Colombia y otra roja y negra del ELN.

Entre enero y julio se registraron 135 ataques a oleoductos, torres de energía y puentes, un aumento del 41 por ciento desde los 96 en el mismo periodo del 2011, muchos cometidos por el ELN o en asociación con las FARC, de acuerdo con estadísticas oficiales.

El país sudamericano de 46 millones de habitantes vive un auge en inversión extranjera destinada a los sectores petrolero y minero. En el 2011 la inversión en esas áreas ascendió a 7.704 millones de dólares, desde 1.045 millones una década atrás, cuando la guerrilla controlaba extensas regiones del país.

EXTORSION Y SECUESTRO

Vestido con uniforme verde oliva y escoltado por dos guerrilleros armados frente al frondoso tronco de un árbol sobre el que estaba recostado un fusil, reconoció que los secuestros y las extorsiones continuarán hasta que haya un proceso de paz.

Aunque el secuestro tiende a reducirse, las extorsiones siguen aumentando, de acuerdo con fuentes de seguridad.

"Desde un principio hemos planteado que buena parte de la financiación de la insurgencia debe salir de las arcas de la oligarquía que ha explotado todo el tiempo al pueblo colombiano y también, por supuesto, deben financiar la lucha revolucionaria las transnacionales que saquean a nuestro país", aseguró.

La posición del ELN es diferente a las FARC, que en febrero anunciaron el abandono del secuestro como fuente de financiación de su lucha armada.

El líder rebelde, quien ingresó a la guerrilla a los 14 años y lleva casi cinco décadas en el ELN, dijo que las relaciones con las FARC "afortunadamente" son muy buenas, fraternales y de una permanente comunicación y coordinación.

Los dos grupos mantuvieron en el pasado una confrontación militar por el control territorial de zonas como el departamento de Arauca, en la frontera con Venezuela, que dejó cientos de muertos.

Rodríguez se declaró a favor de que un eventual proceso de paz se haga conjuntamente con las FARC, aunque dejó claro que no es una condición.

"Nosotros creemos que sería muy positivo una sola mesa, las circunstancias poco a poco deben irlo posibilitando, en tanto nosotros no tenemos un esquema fijo y estamos abiertos, hay que ser prácticos frente a las realidades", aseguró.

No obstante, descartó la posibilidad de declarar un cese de hostilidades o de entregar las armas, condiciones que ha mencionado Santos para un proceso de paz, y dijo que ese planteamiento no está "bajo ningún presupuesto".

Además, sostuvo que es un obstáculo una reforma constitucional aprobada por el Congreso en junio que establece la bases jurídicas para un eventual proceso de paz y prohíbe que líderes rebeldes acusados de delitos atroces, como él, tengan vocería política o pueden ser elegidos en cargos públicos.

"Un marco para la paz debe ser fruto de unos acuerdos entre las partes que faciliten entonces pasos subsiguientes, pero aquí se ha hecho es al revés, entonces sin duda que esto enreda más que resolver cualquier proceso de paz", dijo el líder rebelde que tiene decenas de procesos criminales en su contra por homicidio, secuestro, rebelión y terrorismo.

El máximo comandante del ELN negó que miembros de esa guerrilla se escondan en Venezuela para evadir la ofensiva militar y dijo que esas versiones sólo buscan generar un ambiente hostil al proceso revolucionario de la nación vecina que, admitió, les despierta simpatía.

LA HABANA, 27 AGO (NOTIMEX).- Cuba intenta dar un nuevo impulso al desarrollo del "turismo de alta calidad" con la celebración en octubre próximo de la XIII Fiesta Internacional del Vino en esta capital, informaron hoy autoridades del sector.

La cita está prevista del 3 al 5 de octubre venidero en un emblemático hotel de La Habana.

El Ministerio del Turismo anunció el año pasado planes para desarrollar el turismo de alto nivel con la construcción de nuevos campos de golf y en el terreno de los viajes y la gastronomía.

Fuentes consultadas dijeron que esperan la participación de bodegas y casas productoras con tradición en la esfera vitivinícola, procedentes de Argentina, Chile, México, Francia, Italia, España y entidades comerciales cubanas.

Organizada por el Hotel Nacional, la cita ya tiene inscritas a importantes firmas de tradicional participación como es el caso de Bodegas Torres, MG, Juanita Mateo S.L. (Freixenet), D'Marco, ITM, Joan Sardá, Inversiones Pucara S. A. y Dallevigne, entre otras.

El turismo, segundo capítulo en captación de divisas por la economía cubana detrás de los servicios técnicos y profesionales, ha superado los últimos años los dos mil millones de dólares anuales en ingresos brutos.

Cuba, que este año pretende recibir casi tres millones de turistas, recibió la cifra récord de 2.7 millones al cierre de 2011.

LA HABANA, 27 AGO (EFE).- Un total de 413 playas cubanas muestran algún indicio de erosión, con un ritmo de retroceso de la línea de costa estimado en 1,2 metros por año, reveló una reciente investigación científica difundida hoy por medios locales.

Científicos de más de una docena de instituciones participaron en un proyecto sobre los peligros y la vulnerabilidad costera para los años 2050 y 2100 que identificó esa situación en las playas cubanas incluidas las del balneario de Varadero, el más famoso de la isla caribeña, reseñó un artículo del periódico oficial Granma.

El jefe del departamento de Procesos Costeros del Instituto de Oceanología, del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA), José Luis Juanes, explicó que en muchos casos la principal causa de ese proceso se debe a acciones humanas inadecuadas.

La erosión está presente hoy en alrededor del 84 por ciento de las playas repartidas a lo largo del archipiélago cubano, que tiene unos 4.000 kilómetros de costas, según las fuentes.

Entre las intervenciones que facilitan la erosión, el investigador citó la extracción de arena para fines diversos, la incorrecta ubicación de espigones de entrada de canales y dársenas, y las construcciones sobre las dunas naturales.

Además indicó que esa situación puede ser provocada por el impacto de las olas generadas por eventos meteorológicos extremos contra las estructuras de hormigón y otros materiales.

En ese sentido apuntó que los estudios realizados permitieron comprobar cómo, durante el paso de huracanes de gran intensidad, la inundación costera empieza a sobrepasar las dunas en diferentes puntos de la isla.

Detalló que ese proceso ocasiona el traspaso de la arena hacia las lagunas interiores, provocando transformaciones estructurales apreciables en el perfil de la costa.

El artículo señala también que las soluciones que se aplican para proteger las playas contemplan el suministro artificial de arena, y como ejemplo menciona el caso de Varadero, donde se han depositado desde 1987 casi 2,9 millones de metros cúbicos en diversos tramos a lo largo de sus 20 kilómetros.

LA HABANA, 26 AGO 2012 (AFP) - La policía cubana liberó este domingo al dirigente opositor y ex preso político José Daniel Ferrer, tras 72 horas de detención, sin instruirlo de cargos, informó un activista de la disidencia.

"Fue liberado en horas de la mañana, sin cargos, como en otras detenciones anteriores", confirmó a la AFP el activista Elizardo Sánchez.

El propio Sánchez, portavoz de la ilegal pero tolerada Comisión Nacional de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), había informado de la detención de Ferrer, el pasado jueves en Santiago de Cuba, 900km al sudeste de La Habana, cuando la policía irrumpió en su casa, confiscándole "documentos, medios de trabajo y pertenencias".

Ferrer, de 41 años y líder de la ilegal Unión Patriótica de Cuba, fue uno de los 75 disidentes encarcelados y condenados a largas penas en 2003, pero fue excarcelado en 2011 por mediación de la Iglesia católica.

El opositor había estado detenido anteriormente en tres ocasiones este año, en este mismo mes de agosto (tres días), en abril (durante 27 días) y mayo (24 horas), debido a sus actividades políticas.

En Cuba, toda oposición es ilegal y el gobierno considera a los disidentes "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

LA HABANA, 27 AGO. (NOTIMEX).- La prima ballerina absoluta Alicia Alonso, directora del Ballet Nacional de Cuba (BNC), recibirá el 8 de septiembre próximo en Italia el "Premio por toda la Carrera Artística", informó hoy un vocero de esa institución.

El galardón constituye la máxima categoría del Premio Positano de la Danza, uno de los más importantes de Europa.

Ese día, la 40 edición de ese famoso festival de danza, otorgará a la célebre bailarina cubana el premio que le confirió por unanimidad un jurado formado por autoridades de la crítica internacional.

Entre los jueces figuraron Clement Crisp, del Reino Unido; Anna Kisselgoff, de Estados Unidos; Rene Sirvin, de Francia, y Alfio Agostini, de Italia, entre otras personalidades.

El galardón, que incluye la entrega del original de un dibujo de la autoría del cineasta y diseñador Franco Zeffirelli, será recibido personalmente por Alicia Alonso, en una gran gala que tendrá lugar en el Teatro della G. Piaggia Grande, dijo la fuente.

Ese mismo día se estrenará y proyectará en varias sesiones, en el Museo del Viaje de la localidad, el documental biográfico "Alicia Alonso. Órbita de una leyenda", producido por el Museo Nacional de la Danza de Cuba.

También se celebrará un encuentro de la artista con el público y la crítica, que moderará Alfio Agostini.

Alonso será invitada especial del Alcalde de Positano, Michele De Lucia, durante la estancia de la artista en esa conocida población de la Costa de Amalfi, uno de los más bellos destinos turísticos de Italia, indicó el BNC.

SANTIAGO, 26 AGO. (NOTIMEX).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez ofrecerá un recital el 2 de diciembre próximo en el Estadio Monumental "David Arellano", del club de fútbol chileno Colo Colo, informaron hoy los organizadores del espectáculo.

Hace unos meses, voceros del Partido Comunista chileno informaron que invitarían a Rodríguez a la celebración por los 100 años de la colectividad, festejo que se realizará en el Estadio Nacional el 8 de diciembre próximo.

Fue a partir de ese momento que se comenzó a gestionar una presentación masiva del autor de "Unicornio" y "Ojalá", quien se presentó ante 80 mil personas en el Estadio Nacional el 31 de marzo de 1990, 20 días después del término de la dictadura militar (1973-1990).

Rodríguez ha visitado varias veces Chile, pero siempre se ha presentado en lugares de menor convocatoria, por lo que su recital en el Estadio Monumental será el más multitudinario que haya ofrecido en este país desde el que dio en 1990.

En el acto del Partido Comunista se prevé que el cubano ofrezca un espectáculo de unos 20 minutos, ya que compartirá escenario con otros artistas chilenos y extranjeros.

Los organizadores esperan unas 30 mil personas para la próxima actuación del artista cubano en el Estadio Monumental de Santiago, el cual podría extenderse por unas tres horas.

LA HABANA, 27 AGO (XINHUA) -- La compañía Grupo de Arte Acrobático Fuyong (Fuyong Acrobatics Art Troupe) obtuvo, por segundo año consecutivo, el Gran Premio del Festival Internacional de Circo de Verano, Circuba 2012, destacaron hoy medios de la isla.

Los acróbatas chinos, que también ganaron una Estrella de Oro, recibieron los galardones durante una gala efectuada anoche en la Carpa Trompoloco de La Habana.

Otros distinguidos con una Estrella de Oro fueron los integrantes del grupo cubano de acróbatas Troupe Los Ovalerys, en tanto se acreditaron Estrella de Plata el malabarista brasileño Brian Dresdner, la gimnasta bielorrusa Alena Kulikova --también merecedora del Premio de Actuación Femenina-- y el Dúo Espiral, de Cuba.

La categoría Estrella de Bronce le fue otorgada a los dúos cubanos Hermanos Gesler (malabares), Devoción y Bilanchía (estos dos últimos de equilibrios) y el sueco de contorsiones Cecil.

Los Gauchos, grupo argentino de danzas con boleadoras, se alzaron con el Premio de la Popularidad, mientras que en la categoría de Actuación Masculina se llevó el galardón el joven malabarista mexicano Christopher Atayde.

Circuba, el más importante evento de su tipo en la región, se traslada ahora a la ciudad de Santiago de Cuba --unos 860 kilómetros al Este de la capital cubana--, donde el próximo 2 de septiembre se efectuará la gala de clausura en el Teatro Heredia.

Luego iniciará un recorrido por cinco provincias de la nación caribeña, hasta el 30 de septiembre.

La XI edición de Circuba contó con la participación de trapecistas, equilibristas, malabaristas, pulsadores, contorsionistas, acróbatas y payasos de Argentina, Bielorrusia, Brasil, Canadá, China, Colombia, Cuba, El Salvador, Francia, Ghana, México, Perú, República Dominicana, Suecia, Uruguay, Venezuela.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

DALLAS, 27 AGO (NOTIMEX).- Los precios del petróleo y gasolina subieron hoy en Estados Unidos, luego de que la tormenta tropical Isaac ingresara este domingo al Golfo de México, obligando a reducir la producción en alta mar y amenazar a las refinerías de la costa del Golfo.

Los precios del petróleo a futuro, para entregas en octubre, se cotizaban este día en el mercado de valores de Nueva York a 97.18 dólares por barril, un dólar con tres centavos más que la última cotización y el mayor incremento

en una semana.

Los meteorólogos pronostican que la tormenta tropical Isaac se reforzará en las próximas horas para convertirse en un huracán de categoría 1 y tocar tierra la madrugada del miércoles entre Nueva Orleans y el noroeste de Florida.

La presencia de Isaac en el Golfo de México afecta a alrededor del 24 por ciento de la producción de petróleo de Estados Unidos y más del ocho por ciento de la producción de gas natural que se genera en toda esa zona.

Las distintas compañías petroleras comenzaron a evacuar a su personal que labora en las plataformas, desde el pasado viernes en anticipación a la tormenta.

También, el avance de la tormenta incrementa los temores de que esta podría afectar a oleoductos, refinerías y las entregas de petróleo.

Los precios a futuro de la gasolina subieron a su nivel más alto en cuatro meses, impulsado por las preocupaciones de tormenta y una explosión en una refinería en Venezuela en la que murieron 41 personas.

Las distintas compañías petroleras comenzaron a evacuar a su personal que labora en las plataformas, desde el pasado viernes en anticipación a la tormenta.

La compañía Phillips 66 informó que cerró en forma temporal las operaciones de su refinería Alliance-a-día en Belle Chasse, Louisiana, donde se refinan unos 247 mil barriles diarios de petróleo.

El Puerto Petrolero Costa Afuera de Louisiana, la única estación receptora de petróleo ubicada fuera de la costa, informó que planea suspender las entregas de petroleros por la tarde de este lunes.

El puerto, recibe cerca de un millón de barriles de crudo extranjero al día para refinerías de la costa del Golfo.

TAMPA, EEUU, 27 AGO 2012 (AFP) - La convención republicana para designar a Mitt Romney como su candidato a la presidencia de Estados Unidos se inauguró este lunes con una ceremonia simbólica en Tampa, Florida (sureste), que se suspendió en seguida debido a la tormenta tropical Isaac.

Reince Preibus, presidente del Comité Nacional Republicano, abrió la sesión a las 14H00 locales (18H00 GMT), ante algunos militantes y delegados del partido que asistieron a este foro que estaba mayormente vacío.

Se suponía que este lunes se iba a inaugurar con bombos y platillos el primero de los cuatro días de actividades de este cuidado espectáculo de la política estadounidense, en el cual tradicionalmente se produce la investidura oficial del candidato a la Casa Blanca de cada partido.

Los demócratas celebrarán su convención entre el 3 y el 6 de septiembre próximo en Charlotte, Carolina del Norte.

Con la ausencia de gran número de participantes debido a la tormenta, Preibus realizó la ceremonia de un minuto de duración y luego se levantó la sesión hasta el martes.

Según el guión original, tras este acto empezaría una sucesión de discursos de figuras estelares del partido, pero ello ocurrirá a partir del martes.

Preibus activó dos relojes diseñados para resaltar "la imprudencia fiscal" de la administración Obama.

Uno mostraba la cifra de 15,9 billones de dólares de la deuda nacional de Estados Unidos y el otro reactivaba el reloj desde cero para mostrar la cantidad de deuda que se acumula durante los cuatro días de la convención.

"El primer reloj hará comprender la magnitud real del problema, mientras que este segundo reloj tratará de convencer a la nación de lo mucho que gasta nuestro gobierno en el lapso de sólo cuatro días", dijo Preibus en un comunicado.

Funcionarios del Partido Republicano detallaron las agendas para las noches del martes y miércoles durante la convención que culminará el jueves con el discurso de aceptación de Romney, después de una presentación por la estrella hispana del partido Marco Rubio, el senador por Florida de origen cubano.

TAMPA, EEUU, 27 AGO 2012 (AFP) - El virtual candidato republicano Mitt Romney denunció el lunes los ataques que calificó de "deshonestos" del presidente Barack Obama, unas horas antes de la apertura oficial de la convención nacional de su partido en Tampa, Florida, sureste de Estados Unidos.

"Tengo muchos puntos débiles, lo reconozco, pero los ataques de los cuales soy objeto han sido tan realmente malvados, realmente deshonestos, que me han sorprendido", dijo en una entrevista al diario USA Today.

"Pensé que iban a atacarme sobre cosas precisas que efectivamente no he hecho bien, en vez de sacar a relucir cosas absurdas", agregó.

"La Casa Blanca ha llegado muy bajo, y los estadounidenses saben que es una elección importante que merece algo mejor que eso", apuntó el rival del presidente Obama para las elecciones del 6 de noviembre.

Las acusaciones que sentaron mal a Romney tienen que ver con declaraciones de algunos portavoces de la campaña de Obama e incluso de su vicepresidente Joe Biden, que señalaron que las propuestas del político republicano sobre los bancos eran precisamente "las que pusieron cadenas en los pies" a los estadounidenses.

Pero mientras ambos rivales a la presidencia intentan seguir adelante con sus respectivas campañas, Romney ha tenido que retrasar un día sus trabajos en la convención nacional republicana debido a la tormenta tropical Isaac, que pasará por el mar frente a Tampa, sobre el Golfo de México, y se encamina a Luisiana, justo en el séptimo aniversario del mortal huracán Katrina.

"Seguimos de cerca el trayecto de la tormenta Isaac", dijo el lunes en la mañana a los reporteros Russ Schriefer, portavoz de la campaña de Romney.

"La principal preocupación de Romney son ahora las personas que están en el trayecto por donde pasará la tormenta", dijo, pero insistió en que los organizadores de la convención harán todo lo posible por cumplir con sus actividades hasta el jueves.

Según Schriefer, no ha habido una cancelación a gran escala de los participantes de la convención, y sin dar cifras precisas dijo que la mayoría de los 4.400 delegados de los 50 estados que votan en este tipo de convenciones para luego oficializar la nominación a la presidencia habían podido llegar a la ciudad de Tampa.

Mientras tanto, el lunes, había muy pocas personas en los alrededores del lugar donde se llevará a cabo la convención, que suspendió sus actividades para este día, y una manifestación de movimientos civiles contra las propuestas republicanas convocaba no más de dos centenares de personas a raíz del mal tiempo.

WASHINGTON, 27 AGO (NOTIMEX).- A días de ser ungido como candidato republicano a la Presidencia de Estados Unidos, Mitt Romney se mantiene codo a codo con el mandatario Barack Obama en la preferencia electoral, según dos encuestas de opinión dadas a conocer hoy.

Un sondeo conjunto de The Washington Post y la cadena de televisión ABC colocó a Romney arriba de Obama con 47 contra 46 por ciento de la intención del voto, en tanto que uno más de The Washington Times y la firma JZ Analytic Poll los ubicó empatados en 45.7 por ciento.

El margen de error que presentan ambas investigaciones coloca a los dos rivales en un empate estadístico.

Las encuestas reflejan las dificultades que Obama continúa enfrentando para poner distancia de por medio frente a Romney conforme la campaña apunta a su recta final una vez concluidas ambas convenciones.

El terreno ganado por Romney ha derivado del debilitamiento en la posición del mandatario pues las encuestas apuntan que la inclusión de Paul Ryan en la boleta republicana presidencial no ha impactado de manera significativa la contienda.

Un 67 por ciento de los encuestados simpatizantes de Romney indicó que la designación de Ryan no reforzó su preferencia a favor del republicano.

De igual forma, una mayoría estima que ningún de los candidatos ha abordados los temas de interés, principalmente la economía, y han dedicado la mayor parte de sus campañas a ataques mutuos.

El reposicionamiento de Romney resulta significativo debido a que el anterior sondeo del Post lo había colocado tres puntos debajo de Obama, quien apareció entonces arriba con 49 por ciento de las preferencias electorales contra 46 del republicano.

La encuesta telefónica nacional del Post fue celebrada del 22 al 25 de agosto entre mil dos adultos seleccionados al azar y presenta un margen de error de cuatro puntos.

El estudio del Washington Times reafirmó la noción de que mucho del apoyo para Romney es resultado del rechazo que existe hacia el mandatario, un sentimiento presente entre quienes planean votar por Obama, aunque en menor medida.

Otro aspecto significativo es el hecho de que el 47.5 por ciento de los consultados considera que Obama será el ganador en la contienda del 6 de noviembre próximo, contra 37 por ciento que se inclina a favor de Romney.

Este segundo sondeo entre 800 potenciales votantes fue celebrado entre el jueves y el sábado pasado y presenta un margen de error de 3.5 por ciento.

WASHINGTON, 27 (ANSA) - El 65% de los hispanos votaría al presidente demócrata Barack Obama en las elecciones del 6 de noviembre, frente al 26% que lo haría por su rival, el republicano Mitt Romney, según un sondeo de la firma Latino Decisions y ImpreMedia divulgado hoy.

Según ambas empresas, la encuesta, realizada antes del inicio de la Convención republicana en Tampa, refleja una tendencia sólida desde hace meses y demuestra que Romney tiene un bajo nivel de apoyo entre la mayoría del electorado latino.

Una de las razones de ello es que los votantes hispanos echan más la culpa al presidente George W. Bush por el estado de la economía que a Obama. Según el 68%, la culpa de la crisis económica de los últimos años es de Bush, frente al 14% que considera es de Obama.

Otra pista es la popularidad personal del actual inquilino de la Casa Blanca entre estos votantes: un 74% tiene una opinión alta de Obama, frente al 27% que la tiene de Romney.

Por otra parte, un 53% de los encuestados opinó que la economía y el empleo son los temas más importantes que enfrenta la población, seguidos de la reforma migratoria (51%).

De aquí a las elecciones del 6 de noviembre, Latino Decisions e Impremedia realizarán este sondeo de forma semanal, encuestando a 300 votantes latinos.

WASHINGTON, 27 AGO (NOTIMEX).- Estados Unidos emitió hoy una advertencia a sus ciudadanos para que se abstengan de viajar a Libia, con excepción de situaciones esenciales, informó el Departamento de Estado.

Señaló que la incidencia del crimen violento, en especial robo armado de vehículos y hurto, se ha convertido en un "problema serio" a lo que se suman la violencia política en la forma de asesinatos y coches bomba en Bengazi y Trípoli.

La alerta de viaje reemplaza una anterior emitida el 22 de septiembre del año pasado y anuncia la reanudación de todos los servicios consulares a partir de la fecha.

Informó que los libios votaron el mes pasado en comicios calificados por observadores electorales como "libres y justos" y que el Congreso General Nacional reemplazó este mes al Consejo Nacional de Transición.

Señaló que ha habido reportes de que milicias han detenido brevemente a extranjeros por presuntas violaciones a la ley libia.

La intervención de la Embajada de Estados Unidos en Trípoli en esos casos es limitada porque esos grupos no son controlados por el gobierno libio, indicó.

El Departamento de Estado aconsejó a los estadounidenses inscribirse en el programa del Viajero Inteligente (STEP) para proporcionar su información en caso de emergencia.

JERUSALÉN, 27 AGO (NOTIMEX).- El primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, amenazó con atacar a Líbano en caso de cualquier provocación contra su país por parte del grupo chiíta libanés Hezbolá (Partido de Dios), reportó hoy el diario local Haaretz.

Netanyahu, quien "ve a Hezbolá como parte de la administración libanesa", transmitió el mensaje al gobierno libanés a través de un diplomático occidental que se reunió con él hace varias semanas en Jerusalén, indicó el rotativo.

Advirtió que si el gobierno libanés o Hezbolá ataca a Israel, las Fuerzas de Defensa Israelí devolverán el golpe con fuerza, sin diferenciar entre el grupo chiíta y el Estado de Líbano.

"En lo que a nosotros respecta, el gobierno libanés es responsable de lo que sucede en su jurisdicción", dijo el jefe del gobierno israelí al diplomático occidental.

Hace 10 días, el secretario general del Hezbolá, Sayyed Hassan Nasrallah, juró convertir al Estado judío en un "infierno" si Líbano es atacado, amenazando con matar a "miles de israelíes".

"Hay objetivos en Palestina ocupada (Israel) que pueden ser atacados con un pequeño número misiles. Poseemos esos misiles y no dudaremos en utilizarlos para proteger a nuestro pueblo y nuestro país. Esto transformará la vida de miles de sionistas en un verdadero infierno", dijo.

En una ceremonia con motivo del 43 aniversario del denominado por el mundo musulmán Día Mundial de Jerusalén (Al Qods), Nasrallah advirtió que una guerra contra Líbano sería muy costosa.

El líder chiíta aseguró que "una guerra ahora será mucho más costosa que la de julio de 2006", en referencia al conflicto entre Israel y Hezbolá en suelo libanés, que causó unos mil 200 muertos libaneses y 164 israelíes.

Asimismo, el jefe del Hezbolá advirtió que si Irán, principal aliado del grupo chiíta, es atacado por Israel, el futuro de Israel estará en peligro porque la respuesta será enorme.

TEHERÁN, 27 AGO 2012 (AFP) - La idea de pedir la dimisión del presidente sirio Bashar al Asad es "completamente inaceptable" porque proviene del extranjero, declaró este lunes en Teherán el ministro de Estado sirio para los Temas de Reconciliación Nacional, Alí Haidar.

"Por principio, la propuesta (de una partida de Asad) es completamente inaceptable en la medida en que fue expuesta por países extranjeros", afirmó durante una conferencia de prensa, según la agencia ISNA.

"Cualquier injerencia en los asuntos sirios es una violación de la soberanía de Siria", añadió Haidar, que se encuentra en Teherán para asistir a la cumbre de países No Alineados prevista jueves y viernes.

"La única solución es que las injerencias extranjeras cesen y que la oposición deponga las armas", añadió.

"Estados Unidos e Israel son los verdaderos artífices de esta propuesta (de renuncia de Asad) adelantada por Catar, Arabia Saudita y Turquía", dijo.

Según Haidar, unos "malentendidos" entre el pueblo sirio y el gobierno "desembocaron en una crisis violenta". Pero, aseguró, Damasco está dispuesto a responder a las peticiones de la oposición a través del diálogo.

La semana pasada, el vice primer ministro sirio, Qadri Jamil, anunció en Moscú por primera vez que el régimen estaba dispuesto a hablar sobre una renuncia de Asad en el marco de negociaciones con la oposición.

Pero añadió que plantear "la dimisión (de Asad) como condición para abrir un diálogo hace que sea imposible abrir un diálogo".

El jefe de la diplomacia siria Walid Muallem, uno de los halcones del régimen, matizó esta afirmación diciendo que no habrá negociación hasta que no se haya "purgado" el país de los rebeldes.

De todos modos, la oposición excluye dialogar si Asad no abandona antes el poder.

PARÍS, 27 AGO 2012 (AFP) - El presidente francés, François Hollande, criticó este lunes a Rusia y China por considerar que su actitud "debilita" la capacidad de acción del Consejo de Seguridad de la ONU en la crisis siria.

"Digo a Rusia y a China que, en la crisis siria, su actitud debilita nuestra capacidad de cumplir con el mandato que la Carta de las Naciones Unidas nos ha dado", declaró Hollande al presentar las grandes líneas de la política exterior francesa durante la apertura de una conferencia con embajadores franceses.

"Francia inscribe su acción en la legalidad internacional y confirmo aquí que nuestro país no participa en operaciones de mantenimiento de la paz o de protección de las poblaciones, salvo en virtud de un mandato, y por tanto de una resolución del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas", afirmó.

"Sin embargo hace falta que sus miembros asuman su responsabilidad para permitirle (a Francia) tomar decisiones", añadió.

Rusia y China bloquean en el Consejo de Seguridad de la ONU cualquier resolución de condena al régimen del presidente sirio Bashar al Asad.

CIUDAD DEL VATICANO, 27 AGO (NOTIMEX).- El Papa Benedicto XVI y el primer ministro de Italia, Mario Monti, analizaron hoy la crisis económica que afecta a Europa y el desafío que la misma constituye para la unión del "viejo continente".

Según informó la sala de prensa del Vaticano, Monti realizó esta tarde una visita privada al pontífice en la residencia estiva pontificia, ubicada en Castelgandolfo, a unos 25 kilómetros al sur de Roma, donde Joseph Ratzinger transcurre unos días de reposo.

"En el curso de los cordiales coloquios se analizó, en particular, la situación europea, los principales desafíos que la Unión está afrontando y la contribución que sus ciudadanos y, sobre todo, las jóvenes generaciones pueden ofrecer a su crecimiento humano y espiritual", indicó un breve comunicado.

Tras dialogar en privado con Benedicto XVI durante unos 45 minutos, Monti se reunió también con el "número dos" del Vaticano, el cardenal secretario de Estado Tarcisio Bertone.

De acuerdo con fuentes vaticanas existe "ya un clima de grande familiaridad" entre el Papa y el primer ministro, quienes se han encontrado en siete ocasiones en los últimos diez meses. Para los observadores este es el signo más tangible del apoyo vaticano al gobierno de Monti.

El 4 de enero tuvo lugar la primera visita oficial al Vaticano del primer ministro, surgido como alternativa a la crisis del gobierno de Silvio Berlusconi y destinado a aplicar una serie de medidas económicas draconianas para afrontar las dificultades económicas del país.

Antes de aquella visita oficial, pocos días después de haber asumido su puesto en noviembre de 2011, Monti acudió a despedir al Papa que partía para una visita apostólica a Benín, en África.

Lo mismo ocurrió en marzo, cuando el pontífice viajó a México y Cuba. Los otros encuentros entre ambos tuvieron lugar en Roma, en abril; Arezzo en mayo y Milán en junio.

MÚNICH, 27 AGO (DPA) - El clima empresarial en Alemania se deterioró por cuarto mes consecutivo en agosto debido a la crisis de deuda en la eurozona y las preocupaciones por la situación de la coyuntura económica en el mundo, según informó hoy el Instituto de Investigación Económica Ifo.

"La coyuntura económica alemana se sigue debilitando", declaró el presidente del Ifo, Hans-Werner Sinn.

El barómetro del Ifo, uno de los principales indicadores de la mayor economía de Europa, retrocedió en el mes de agosto desde 103,2 a 102,3 puntos, acercándose a la marca crítica de los 100 puntos.

Desde el mes de mayo las expectativas de los empresarios alemanes han ido empeorando. Sin embargo, los expertos advierten de los peligros de caer en el pánico y resaltan que aunque es el cuarto retroceso consecutivo, el nivel sigue siendo, como siempre, relativamente alto.

El nivel más bajo registrado por el barómetro empresarial fue en marzo de 2009, cuando se situó en los 84,6 puntos empujado por la crisis.

La cifra actual está lejos de ese nivel. "La valoración de la situación actual es aún demasiado buena para una recesión", declaró el jefe del departamento de coyuntura económica del Ifo, Kai Carstensen al canal de televisión N-TV. "Es muy pronto para hablar de una recesión de verdad", agregó.

Las empresas encuestadas por el instituto económico valoraron su situación actual sólo un poco peor que en julio con un descenso del índice de 0,3 hasta los 111,2 puntos; sin embargo, empeoraron notablemente sus expectativas para los próximos meses con una caída de 1,3 puntos hasta los 94,2. "Nos dirigimos hacia un terreno peligroso", declaró el experto del Ifo.

También se debilitaron de manera marcada en agosto las expectativas del sector industrial, acostumbrado a registrar buenas cifras. "Por primera vez desde hace casi tres años, las expectativas en el negocio exportador cayeron", agregó Sinn. Las exportaciones son el pilar más importante de la industria alemana y por tanto del conjunto la economía del país.

El miedo a la recesión enturbió así el clima empresarial en Alemania. Asimismo, los economistas del Ifo no ven ningún cambio en la tendencia a la baja del barómetro después de cuatro caídas consecutivas y prevén un nuevo debilitamiento en el segundo semestre del año.

"Una subida del barómetro empresarial sólo será posible cuando disminuya la inseguridad producida por la crisis de deuda estatal", escribió el economista jefe del Commerzbank, Jörg Krüger.

"La economía alemana pierde velocidad y amenaza con estancarse en el segundo semestre del año", escribió por su parte el experto del VP-Bank Bernd Hartmann. "Los efectos de la crisis de deuda amenazan cada vez más a la economía alemana, sobre todo, por la falta de solución a la vista", agregó.

El Ifo es el indicador temprano más importante de la economía alemana y se calcula mensualmente en base a consultas a unas 7.000 empresas.

BERLÍN, 27 AGO (EFE).- El ministro alemán de Asuntos Exteriores, el liberal Guido Westerwelle, ha calificado de "insensatas" las especulaciones acerca de la posible salida de Grecia de la zona euro, alimentadas este fin de semana por la gubernamental Unión Socialcristiana de Baviera (CSU).

"Alimentando prejuicios no se hace justicia a nuestra responsabilidad hacia Europa y el euro", afirma el jefe de la diplomacia alemana necesidades de cambios en Grecia".

Tras subrayar que "Europa se encuentra en una fase decisiva para combatir la crisis del euro", Merkel señaló que "somos responsables unos de otros en Europa. Europa no es solo una Unión Monetaria, sino una comunidad política que durante muchas décadas ha traído paz".

Al igual que el pasado viernes cuando recibió al primer ministro griego, Andonis Samaras, en Berlín, Merkel señaló que antes de emitir juicios sobre el futuro de Grecia hay que esperar a conocer el informe de la troika.

Entre tanto Dobrindt ha sido criticado también desde su propio partido, como en el caso del vicepresidente del grupo parlamentario de la CSU en el Bundestag, Max Straubinger, que ha calificado de "refunfuñeo provinciano" sus manifestaciones sobre Grecia.

"Hay que ser de Absurdistán para pensar que Grecia se recuperará mas rápidamente si retorna al dracma", toda vez que no podría permitirse entonces realizar importaciones, tampoco de Alemania, señala Straubinger en declaraciones que publica hoy el diario Passauer Neuen Presse.

BRUSELAS, 27 AGO 2012 (AFP) - El informe de la troika de acreedores de Atenas, que determinará si los europeos entregan a Grecia una próxima ayuda de 31.500 millones de euros, estará listo a "finales de septiembre o inicios de octubre", dijo el lunes un portavoz de la Comisión Europea.

Los expertos de la troika (Fondo Monetario Internacional, Unión Europea y Banco Central Europeo) "volverán a Atenas a principios de septiembre", recordó Simon O'Connor, portavoz del comisario europeo para Asuntos Monetarios, Olli Rehn.

Interrogado sobre la fecha del inicio de esta misión y sobre la fecha de entrega del informe, O'Connor dijo que no podía ofrecer en este momento más información sobre el calendario.

Aunque, dijo, "cabe esperar que esta misión dure varias semanas" y que el informe esté listo "a finales de septiembre o principios de octubre", agregó, antes de precisar que "todo dependerá de los avances en el terreno".

El presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, declaró el pasado 22 de agosto que la decisión para entregar este nuevo tramo de ayuda dependerá del informe de la troika, que no estará listo "antes de octubre".

El 8 de octubre hay prevista una reunión del Eurogrupo en Luxemburgo.

ESTOCOLMO, 27 AGO (REUTERS) - Los países del G-20 deben acordar acciones coordinadas para aliviar los temores por los precios de los alimentos, debido a que ellos cuentan con la mayor parte de los cultivos sobre los que hay preocupación, dijo el lunes la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés).

El director general de la agencia de las Naciones Unidas, Jose Graziano Da Silva, dijo que no podría calificar el actual avance de los precios de los alimentos como una crisis, pero podría alcanzar ese nivel si las cosechas en el hemisferio sur fueran decepcionantes.

"Necesitamos acciones coordinadas y creemos que el G-20 es lo suficientemente responsable para esta acción", dijo da Silva a periodistas durante una conferencia sobre agua en la capital sueca.

El funcionario dijo luego a REUTERS que la coordinación debería contemplar que los países no prohíban unilateralmente la exportación de granos y debe alentar la sustitución de los alimentos, por ejemplo, el consumo de frijol en América Latina y de yuca en África.

Da Silva resaltó que entre un 85 y un 95 por ciento de los cultivos que han sido afectados por un alza en los precios, como el trigo y el maíz, eran producidos por los países del G-20.

Resaltó que incluso si los precios del trigo subieran un 10 a 20 por ciento no debería significar que el valor del pan crezca en la misma proporción.

Miembros de los países del G-20 abordarán el incremento de los precios de los alimentos y cómo combatir su volatilidad esta semana, pero tomarían alguna decisión sólo después de conocer un reporte sobre el suministro de granos, que se difundirá a mediados de septiembre.

Da Silva resaltó que los actuales precios de los alimentos no era tan serios como en el 2007 2008, cuando se produjeron violentas protestas en países como Egipto, Camerún y Haití.

"No hay crisis", dijo a REUTERS. "Este tipo de compras por pánico es lo que necesitamos evitar por el momento", agregó.

El tercer incremento de precios en cuatro años se produce después de una aguda sequía en Estados Unidos y pobre cosechas en Rusia y el Mar Negro.

Da Silva y otros expertos en la conferencia dijeron que también hay un enorme desperdicio de alimentos en el mundo, un problema que necesita resolverse para un mejor aprovechamiento de los recursos.

"Más de la mitad de los alimentos que producimos nunca se comen", declaró Torgny Holmgren, director ejecutivo del Instituto Internacional del Agua de Estocolmo.

Un cuarto del agua usada en todo el mundo se utiliza para producir más de mil millones de toneladas de comida que nadie come, señaló.

Da Silva dijo en la conferencia que un tercio de la producción total de alimentos se perdía y que eso era consecuencia de un mal almacenamiento en países en desarrollo o de un desperdicio en países ricos.

También indicó que la seguridad del agua era un factor vital para la seguridad de los alimentos y que la comida tenía que ser producida de una manera en que conserve el agua, utilizada de modo más sustentable e inteligente, y

ayude a la agricultura a adaptarse al cambio climático.

BEIJING, 27 AGO (XINHUA) -- Un grupo de legisladores chinos empezó hoy lunes la primera ronda de deliberaciones en torno a un proyecto de ley sobre el turismo, con el objetivo de promover aún más el desarrollo del próspero sector turístico de la nación.

El borrador legal incluye los estándares operativos para las empresas dedicadas a los viajes y a los enclaves turísticos y una cláusula que prohíbe a las agencias de viajes que obliguen a los turistas a comprar mercancías.

El proyecto de ley también estipula que las remuneraciones de los servicios de los guías turísticos deben definirse claramente en los contratos de viajes, y que las agencias de viajes no pueden cobrar a los turistas cargos que no estén incluidos en los contratos.

El largamente esperado proyecto de ley sobre el turismo fue puesto sobre la mesa para su discusión por primera vez en la sesión bimestral del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional (APN, la máxima legislatura de China), programada para el periodo del 27 al 31 de agosto. "Urge una ley del turismo para regular el mercado turístico y promover su desarrollo sano y sostenible", dijo Yin Zhongqing, un legislador, al explicar el proyecto de ley en la sesión del lunes.

La competencia desleal continúa como un desafío "relativamente severo" para el sector turístico de China, dijo Yin, "especialmente la práctica irregular de organizar viajes de "coste cero o negativo", ya que perjudica los intereses legítimos de los turistas y de las empresas turísticas". "Los viajes de coste cero e incluso negativo" se refieren generalmente a los servicios turísticos prestados por los agentes a un coste inferior al real" con el fin de atraer a clientes, que posteriormente suelen verse engañados y obligados a comprar o a pagar propinas extras y abusivas durante sus viajes.

Las agencias de viajes no pueden vender servicios a un precio inferior al coste, obligar a los turistas a comprar productos en tiendas designadas o arreglar sesiones de viajes pagadas que no estén incluidas en los contratos, de acuerdo con el borrador. "Las empresas de viajes no deben buscar propinas, pagar o aceptar sobornos", dice el documento.

El proyecto pide a las agencias de viajes comprar sólo productos a proveedores calificados, ya que muchos se han quejado de que la calidad de los productos que ofrecen no es alta.

El borrador dice que los contratos turísticos de precio fijo deberán enumerar claramente los acuerdos y las condiciones de los servicios de transporte, hoteles y restaurantes.

Además, el proyecto estipula que los gobiernos locales, por encima o por debajo del nivel de distrito, deben asignar o establecer las organizaciones especiales para la recepción de quejas en materia de turismo.

El mercado turístico nacional de China es el mayor del mundo, y ocupa la tercera posición en el número de turistas foráneos que recibe.

China carece de una ley específica para el turismo y no tiene más que algunas normativas administrativas para regular los servicios de las agencias de viajes y de los guías turísticos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio
Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos A. Glez Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
